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 Nei giorni scorsi ci è stato comunicato che da ottobre partiranno i lavori della rotonda di via 
Gobetti e, dunque, la demolizione di una parte consistente dello stabile sito in via Fioravanti 24. 
 Siamo stupefatti di queste dichiarazioni in quanto in novembre era stato riaperto un tavolo di 
lavoro in prosecuzione del percorso di Urbanistica Partecipata sul comparto ex-mercato che peraltro 
ci aveva visto attivi e presenti, le cui attività si sono interrotte al punto descritto da Giovanni 
Ginocchini dell’Urban center che ha redatto il verbale dell’incontro che vi alleghiamo. 
 Da quella data, nonostante le  richieste da parte nostra, non ci è giunta nessuna risposta e 
nessuna riapertura di dialogo, fino a pochi giorni fa. 
 
 Troviamo questo metodo inaccettabile perchè come realtà che animano gli spazi dell’ex 
mercato crediamo fermamente nella partecipazione e siamo del tutto convinti che i processi 
decisionali riguardanti la gestione e trasformazione di quell’area non possano essere sottratti a un 
percorso trasparente e pubblico – come era quello previsto dall’Urbanistica Partecipata –  in cui il 
comune, per le scelte che gli competono, e noi come soggettività che animano quegli spazi 
possiamo trovare un accordo comune. 
 



Vogliamo in primo luogo ricordarvi quello che avete scritto all’inizio del mandato 
amministrativo, ed estraiamo letteralmente dal PianoGenerale di sviluppo 2012-2016 quanto segue: 
“Attuazione grandi comparti urbanistici  
EX MERCATO  
Obiettivi  
Il progetto per l’area dell’ex Mercato Ortofrutticolo – distretto ad elevata centralità urbana, con 
un’estensione di circa 30 ettari, di fondamentale rilevanza nei processi di riqualificazione e 
riequilibrio dei servizi per tutto il quadrante nord-ovest della città, soprattutto in relazione alla 
vicinanza con la Stazione Centrale/AV, il previsto collegamento diretto con l’aeroporto, la relazione 
con la città storica a sud e l’integrazione con la nuova sede degli uffici comunali – è stato definito 
tramite un Laboratorio di Urbanistica Partecipata, cui hanno partecipato il Quartiere, i cittadini e le 
associazioni della Bolognina.  
Anche la fase realizzativa viene accompagnata da uno specifico percorso di comunicazione e 
partecipazione “Cantiere Mercato”, organizzato da Urban Center, in partnership con il Consorzio 
per l'attuazione degli interventi. Verrà quindi attivato uno specifico infopoint Mercato oltre ad un 
tavolo di monitoraggio aperto agli attori sociali e cittadini”. 
 
 Come già più volte sostenuto all’interno del Cantiere Mercato siamo convinti che il valore 
del mercato contadino biologico  di Campi Aperti non si esaurisca semplicemente nella somma dei 
banchi dei produttori ma trovi una parte  irrinunciabile nell’interazione sviluppata in molti anni 
all’interno dello Spazio pubblico autogestito Xm24. Allo stesso modo, il senso di uno spazio 
pubblico come l’Xm24 non si esaurisce nell’offerta culturale alla città ma nel rendere consapevoli e 
partecipi chi ne attraversa l’esperienza dell’importanza dei processi di interazione.  
 
 Ribadiamo pertanto che non siamo disponibili all’apertura di tavoli separati che coinvolgano 
di volta in volta i diversi settori amministrativi che, come abbiamo avuto modo di constatare con 
rammarico negli ultimi giorni, non comunicano tra loro, finendo per contraddirsi e per rendere 
quindi del tutto inefficace e forviante la comunicazione nei nostri confronti. 
 

Siamo disposti a fare la nostra parte e siamo tuttora intenzionati alla stipula di una 
convenzione con il Comune per quanto riguarda l’Xm24 e al rinnovo di quella in scadenza per 
quanto riguarda Campi Aperti, ma a partire da una chiarezza di rapporti che è l’unica base della 
trasparenza delle pratiche politiche e di sviluppo sostenibile. 
 
 Con questa premessa, in coerenza con quanto l’amministrazione ha scritto, chiediamo la 
convocazione, con la massima urgenza, di un’udienza conoscitiva aperta alla città in cui: 
 
− venga illustrato lo stato di avanzamento dei lavori e le ragioni delle modificazioni al progetto 

uscito dal Laboratorio di urbanistica partecipata, 
− venga data una risposta alla proposta verbalizzata da Ginocchini che rappresenta un punto di 

partenza irrinunciabile,  
− venga riaperto il percorso di comunicazione e partecipazione denominato Cantiere Mercato e 

interrotto all’inizio del 2012 senza che venisse data alcuna spiegazione in merito. 
 
 Nell’attesa di una risposta, 
vi porgiamo cordiali saluti 
 

Michele Caravita 
per l’Associazione Campi Aperti 

 
Maura Brighenti 

per lo Spazio Pubblico Autogestito Xm24 


